



CARTA DEL DIRECTOR Antonio R. Naranjo

El vuelo de la gaviota

El PP tiene una oportunidad histórica en el Valle del Henares.

Nunca antes ha acumulado tanto poder local, regional y nacional. Lo tiene fácil para romper las mediocres estructuras domésticas y trabajar en equipo. Si no lo hace, la gaviota se marchitará como la rosa.

Nunca en la historia democrática reciente del país se ha producido una coincidencia tan abrumadora, masiva y sin excepción en el color político que gobierna una zona en todos los ámbitos imaginables: desde Guadalajara y Alcalá hasta Madrid, pasando por ayuntamientos, Comunidades Autónomas respectivas; grandes ciudades intermedias y Diputaciones Provinciales o Delegaciones de la Junta; la gaviota azul del PP aletea por el Valle del Henares oteando ya el nido madre en La Moncloa.

Es verdad que el panorama se acerca más al desierto sin fauna que al rico hábitat que suele acompañar a tan peculiar ave, mezcla de paloma de la paz, águila cazadora e incluso buitre leonado; pero no lo es menos que ha sido ese páramo el que ha facilitado una acumulación del poder sin precedentes: en otro contexto, las frivolidades intelectuales del PSOE hubieran tenido el premio que suele acompañar a la lírica autocomplaciente pero inane, pues a nadie se le escapa que un discurso plagado de buenas intenciones es mucho más sugerente que otro sustentado en las duras realidades y que en eso los socialistas son expertos: otra cosa es susurrarle en el oído cosas bonitas a la chica para llevársela al catre cuando la dama en cuestión no está tomando una copa, sino pidiendo un puesto de limpiadora en el bar.

Como en el caso que nos ocupa, más que el entusiasmo en el mundano Rajoy ha pesado más en el ánimo colectivo la sensación de que el PSOE no tiene recetas para nada y se limita a intentar sobrevivir combinando la ne-

gación de la realidad con la criminalización del adversario; es verosímil concluir que una parte del crédito concedido al PP tiene una elevada prima de riesgo: tal vez no vuelva al PSOE llegado el caso, pero es más que probable que éste recupere algo y otros como UPyD prosigan su escalada si la gestión del inmenso respaldo en todos los territorios no discurre por los caminos de la cordura, la eficacia, la sinceridad y esa valentía que hace falta para recortar en los sitios oportunos, por mucho que lo niegue ese neoreaccionarismo disfrazado de progresismo que confunde el Estado de Bienestar con el Bienestar del Estado.

Para resolver ese dilema, que en nacional pero también comarcal, el ejército popular que se acumula a las riberas del Henares, con hilo directo con Fuensalida, la Puerta del Sol y nuestro Downing Street de la carretera de La Coruña es inmenso y sin precedentes. Nunca habían coincido dos presidentas en Madrid y Castilla-La Mancha del mismo signo y tanta sintonía como Esperanza Aguirre y Dolores de Cospedal; ni cuatro alcaldes de generación y carné muy parecidos como Antonio Román, Bartolomé González, Pedro Rollán y Raúl López que además, en dos casos, son diputados autonómico o nacional. Y nunca, en el caso de Guadalajara, han podido sumar una delegada de la Junta y una presidenta de la Diputación que visten la misma camiseta y tienen una estupenda relación con Toledo, donde acaba de registrarse un cambio de régimen con el declive de Barreda y Bono. Si a todo esto le sumamos la feliz irrupción de este Grupo Editorial, Prensa Universal, como potente altavoz por tierra, mar y aire de la realidad conjunta y específica de todo el Valle del Henares (ojo alcaldes, autoridades varias y ciudadanos en general al valor intrínseco social, económico e intelectual de esta apuesta y las que vendrán); no hay que ser muy listo para entender la fuerza de fuego existente pese la guerra económica circundante.

Es muy legítimo recelar ante un despliegue de gaviotas de esta magni-

tud, y no faltará quien se pregunte con alguna razón si la ausencia de alternativa que se percibe de aquí a muchos años no puede acabar siendo una invitación a la laxitud perezosa en un tiempo en el que, con inmensa facilidad, puede echársele la culpa de casi todo al empedrado de la crisis europea.

Pero los que somos de natural entusiastas y procuramos ver una oportunidad donde algu-

el papel de la Universidad, de la representación empresarial (actualmente curre hasta la náusea) y de la representación políticosindical recortando, con tijera podadora, toda la grasa que ahora malversa el valor real de tantas entidades e instituciones. En ésta, se diseña a medio y largo plazo un mapa nuevo en el que infraestructuras, espacios de conocimiento, transportes, conexiones a Barajas, desarrollos industriales e inversiones empresariales. Y en ésta, en lugar de competir absurdamente por la nada, cada alcalde y cada ciudad



nos sólo ven un problema, tenemos derecho a creer y apostar por una historia alternativa que sería igual de válida si el protagonista del éxito electoral hubiera sido el PSOE. En ésta, que hay que pedir, cuidar y fiscalizar; se produce una mancomunización real de aquellos intereses compartidos que sólo pueden fructificar si se acometen en equipo y se hacen circular por los circuitos de decisión autonómicos y nacionales. En ésta, se profesionaliza

entiende que el potenciamiento de sus valores individuales depende de un repunte comarcal que sólo pueden lograr en equipo. Ése es el reto, habrá que ver si hay mimbres y arrestos o, a la hora de la verdad, todos son iguales y en poco tiempo la gaviota se marchita como una pobre, tristonja y presuntuosa rosa.



Siga su Twitter en... @AntonioRNaranjo o escriba a antonionaranjo@grupoprensauniversal.com